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Verbale del Consiglio di Amministrazione 

del 10/08/2021 

L'anno 2021, il giorno 10 del mese di agosto alle ore 12.00 presso la sede legale di Via Golfarelli 123, 

Forlì (FC), si è riunito il Consiglio di Amministrazione di ALEA Ambiente SpA, per discutere e 

deliberare sul seguente:  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale seduta precedente;  

2. Convocazione Assemblea Ordinaria; 

3. Recepimento degli Obiettivi ed indirizzi 2021 da parte del Coordinamento Soci; 

4. Report 1° semestre 2021; 

5. Varie ed eventuali. 

Il Consiglio di Amministrazione designa come Segretario la sig.ra Silvia Andreoli che accetta. 

Assume la Presidenza il Presidente Daniele Carloni il quale constata e fa constatare che l’odierno 

Consiglio è stato regolarmente convocato a mezzo pec in data 06/08/2021 prot. n. 3467.  

Il sig. Daniele Carloni constata e fa constatare le presenze come segue: in presenza fisica, esso stesso, 

in qualità di Presidente; mediante collegamento in videoconferenza il Vice Presidente Enrico Pieri e 

il Consigliere Cristina Gianfelici. Sono altresì presenti, tutti collegati in videoconferenza, i sigg. 

Francesco Casadei Gardini, Francesco Di Tella e Anna Rita Balzani, rispettivamente Presidente e 

membri effettivi del Collegio Sindacale.    

Partecipano inoltre in presenza fisica il Direttore Generale, dott. Paolo Di Giovanni, espressamente 

invitato e, il segretario verbalizzante, sig.ra Silvia Andreoli. 

Primo punto all’ordine del giorno: Approvazione verbale seduta precedente. 

Il Presidente introduce l’argomento all’ordine del giorno.  

Dopo attenta lettura, il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

 di approvare il verbale della seduta del 26/07/2021. 

Secondo punto all’ordine del giorno: Convocazione Assemblea Ordinaria. 

Il Presidente sig. Daniele Carloni rammenta che il 12 agosto pv scadrà il termine della prorogatio 

dell’attuale Consiglio di Amministrazione di ALEA Ambiente, si rende quindi necessario convocare 

omissis
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l’Assemblea Ordinaria affinchè il socio unico si esprima in merito alla designazione dei componenti 

del Consiglio di Amministrazione, come peraltro condiviso in occasione dell’Assemblea del 5 agosto 

us.  

Udito quanto sopra esposto, il Consiglio di Amministrazione, dopo breve discussione, 

all’unanimità, per alzata di mano: 

delibera 

 di dare ampio mandato al Presidente del Consiglio di Amministrazione, affinché convochi 

in via di urgenza – trattandosi di materia imprevista ed improcrastinabile -, l’Assemblea 

ordinaria in unica convocazione per il giorno 12 agosto 2021 alle ore 12.30, per deliberare in 

merito al seguente 

ordine del giorno 

1. Nomina componenti del Consiglio di Amministrazione; 

2. Determinazione compensi del Consiglio di Amministrazione. 

Terzo punto all’ordine del giorno: Recepimento degli Obiettivi ed indirizzi 2021 da parte del 

Coordinamento Soci.  

Il Presidente sig. Daniele Carloni invita il Direttore Generale dott. Paolo Di Giovanni ad illustrare 

l’argomento all’ordine del giorno. 

Il Direttore Generale dott. Paolo Di Giovanni cede la parola alla sig.ra Silvia Andreoli, referente della 

Segreteria di Direzione, la quale premette che l’articolo 19 comma 5 del D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175  

recita: “Le pubbliche amministrazioni socie  fissano con propri provvedimenti, obiettivi specifici, annuali 

pluriennali, sul complesso delle spese di funzionamento, ivi comprese quelle per il personale, delle società 

controllate, anche attraverso il contenimento degli oneri contrattuali e delle assunzioni di personale e tenuto 

conto di quanto stabilito all'articolo 25, ovvero dell'eventuale disposizioni che stabiliscono a loro carico divieti 

assunzionali del personale, tenendo conto del settore in cui ciascun soggetto opera.”  

Prosegue quindi informando che il Coordinamento Soci nella seduta del 14/07/2021 ha fatto propri 

gli indirizzi del socio così come indicati nel documento di budget di Livia Tellus Romagna Holding 

(BUDGET di Gruppo - Documenti di programmazione 2021- 2023 - Esercizi Livia Tellus Romagna 

Holding S.p.A. 1/07/2020-30/06/2021, 1/07/2021-30/06/2022, 1/07/2022-30/06/2023 - Presentato nel 

C.d.A. in data 30 dicembre 2020 - Approvato con integrazioni dal C.d.A. in data 21 gennaio 2021 ),  

dando atto che si intende derogato il vincolo dell’assunzione di nuovo personale almeno fino a 
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quanto la Società non avrà raggiunto l’assetto organizzativo definitivo. L’estratto di tale delibera è 

stato inviato al Consiglio di Amministrazione per gli adempimenti di conseguenza con lettera prot. 

3470. 

Il Direttore Generale, richiamati gli obiettivi assegnati ALEA Ambiente, e di seguito riportati: 

 

fornisce lo stato di attuazione degli stessi relativamente al 1° semestre 2021: 

- Prosecuzione dell’efficientamento del servizio anche attraverso l’utilizzo di software per il 

tracciamento e l’ottimizzazione dei percorsi. 

- In data 15/06/2021 si è tenuta la riunione del Coordinamento Soci per l’approvazione del PEF 

2021 e delle Tariffe corrispettive, con successiva approvazione definitiva da parte di Atersir in 

data 18/06/2021. 

Sempre in sede di Coordinamento si è manifestata la formale volontà di ristorare le utenze non 

domestiche colpite dalla crisi pandemica, mediante i fondi governativi di cui all’art. 6 del Dl 73 
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del 25/05/2021 convertito in legge, con ciò dandosi anche concreta attuazione alla crescente 

attività di supporto e di coordinamento tra gli Uffici Alea preposti ed i comuni soci. 

- In data 12/01/2021 si è completato il percorso di patrimonializzazione con l’integrale versamento 

del capitale sociale di Alea, fino alla somma di complessivi € 6 milioni. 

- In relazione all’obiettivo riguardante il miglioramento dei rapporti con l’utenza e della 

comunicazione in generale, si ricorda che già sul finire dell’anno 2020, è stata condotta la prima 

indagine di gradimento sui servizi erogati, rivolta alle Utenze domestiche servite nei 13 comuni 

di competenza.  

Il risultato finale dell’indagine sul bacino di Utenti contattati è stato del valore medio di 4, ovvero 

buono, in una scala da 1 a 5, dove 1 significa “pessimo” e 5 significa “ottimo”. 

Come previsto dalla Carta dei servizi e in base alla delibera n. 444 di Arera sulla trasparenza delle 

informazioni, tali indagini saranno svolte periodicamente, per assicurare un costante 

monitoraggio del livello del servizio e del suo apprezzamento da parte dell’Utenza. 

- Infine per quanto attiene al perseguimento dell’efficienza tra costi e ricavi, anche a valere sul 1° 

semestre 2021, l’obiettivo è raggiunto come segue. 

Incidenza percentuale del costo del personale sui Ricavi    21,21%. 

Incidenza percentuale dei costi operativi esterni sui ricavi:    51,45%. 

Gli indici sono infatti in linea con gli obbiettivi fissati in quanto il primo indice doveva essere 

inferiore al 24% ed il secondo indice deve essere inferiore al 71%. 

Il Consiglio di Amministrazione, dopo adeguata discussione, all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

 di recepire e quindi fare propri gli indirizzi e obiettivi dei soci, ai sensi dell’art. 19 comma 6 del 

Testo Unico in materia di società a partecipazione pubblica, dandosi atto che il Consiglio di 

Amministrazione ha seguito tali indirizzi per la predisposizione del budget 2021; 

 di prendere atto dello stato di attuazione degli obiettivi al 1° semestre 2021. 

Quarto punto all’ordine del giorno: Report 1° semestre 2021.  

Il Presidente sig. Daniele Carloni invita il Direttore Generale dott. Paolo Di Giovanni ad illustrare 

l’argomento all’ordine del giorno. 

Il Direttore Generale dott. Di Giovanni introduce l’argomento informando che la situazione 
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economica al 30 giugno 2021 evidenzia un risultato ante imposte di € 1.313.504.  

Invita quindi ad entrare la dott.ssa Cinzia Bovi Responsabile Amministrazione e Finanza per 

illustrare nel dettaglio la Relazione Semestrale 2021 conservata agli atti tramite prot. 3529.  

Quest’ultima si sofferma in particolare sullo scostamento della semestrale rispetto al budget di 

periodo, specificando che lo scostamento è riconducibile: 

- quanto ad euro 377 mila per maggiori ricavi da Tariffa; 

- quanto ad euro 209 mila per maggiori proventi da riciclo; 

- quanto ad euro 419 mila per maggiori Altri proventi al cui interno 208 mila si riferiscono ad 

un maggior contributo LFA riconosciuto da Atersir ai Comuni “virtuosi” che in sede 

preventiva non si era potuto stimare con maggior precisione; 

- quanto ad euro 119 mila per minori costi operativi. 

La dott.ssa Bovi prosegue informando che nel mese di luglio 2021 è stata presentata istanza di 

interpello al MISE per l’ottenimento di un parere circa la spettanza del diritto al credito per la Ricerca 

e Sviluppo. Si è in attesa di conoscere l’esito, per il quale occorrono non meno di 90 giorni.  

Il Consiglio di Amministrazione, alla luce di quanto appena esposto e dopo adeguata discussione, 

all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

 di approvare il Report del 1° semestre 2021 conservato agli atti tramite prot. 3529, dando 

mandato al Direttore Generale di trasmettere il documento al socio unico Livia Tellus Romagna 

Holding. 

Quinto punto all’ordine del giorno: Varie ed eventuali.  

A. AVVISO DI VENDITA DI MATERIALE CELLULOSICO (CARTA-CARTONE) CER 

20.01.01 DESTINATO A RECUPERO. 

Il Direttore Generale informa il Consiglio della necessità di individuare un operatore economico 

interessato ad acquisire, previa valorizzazione economica, il materiale cellulosico raccolto (carta e 

cartone) proveniente dalla raccolta differenziata e dai CDR (Centri di Raccolta)  nel territorio gestito. 

omissis
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Per fare ciò il Direttore Generale propone di effettuare un avviso di vendita al fine di valutare se il 

prezzo offerto dal libero mercato sia più competitivo di quello offerto dal consorzio nazionale, la cui 

quotazione maggiore, verificatasi nel corso del 2021, si attesta a circa € 86/ton. 

Il quantitativo di materiale cellulosico oggetto dell'avviso sarà di circa 5.000 (cinquemila) tonnellate 

ed interesserà l'intero anno 2022 (1 gennaio 2022–31 dicembre 2022), l'intento è di poter raggiungere 

nel libero mercato un valore maggiore rispetto al consorzio pertanto si ipotizza di fissare la base di 

vendita ad almeno € 100/ton, per un totale minimo da realizzare di € 500.000.  

 Il Consiglio di Amministrazione, alla luce di quanto appena esposto e dopo adeguata discussione, 

all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

 di approvare la proposta di effettuare un “Avviso di vendita di materiale cellulosico (carta-

cartone) CER 20.10.01 destinato a recupero”, dando mandato al Direttore Generale per tutto 

quanto necessario all’indizione e allo svolgimento della procedura, ivi compresa 

l’aggiudicazione della stessa e la successiva sottoscrizione del relativo contratto. 

 

Il Collegio Sindacale, a seguito dei risultati positivi prodotti dall’azienda nel corso dei precedenti 

esercizi, ed in considerazione che Alea Spa è società “In House Providing” che soggiace alle 

disposizioni del d.lgs. n. 175/2016, riterrebbe opportuno richiedere un apposito parere legale volto 

a identificare le opzioni in capo all’azienda circa le effettive possibilità di utilizzo (e i relativi limiti) 

degli utili pregressi, anche alla luce di possibili futuri investimenti mirati alla realizzazione di 

impianti industriali strategici per la propria attività ed inoltre circa la eventuale 

possibilità/legittimità nel continuare a realizzare, anche in futuro, utili rilevanti. 

 
Null’altro essendovi da deliberare e nessuno dei presenti chiedendo la parola, la seduta è tolta alle 

ore 12.30.   

  Il Segretario          Il Presidente 

Silvia Andreoli        Daniele Carloni  

omissis


